FRANCISCO MARTIN-PEÑASCO Y GOMEZ-GAMINERO

(FARMACEUTICO)

Falleció el día 15 del actual, en esta ciudad, a los 73 años de edad

D. E. P.

Su esposa, Cristina López-Tello y Ruiz; sobrinas, Carmen Martín-Peñasco Martín-Cleto y Consuelo Morales Martín-Peñasco; hermanos políticos, sobrinos, sobrinos políticos, primos y demás familia.

> Participan a sus numerosas amistades tan sensible pèrdida.

el, sin que afortunade mente, dieran en el blanco. Con la misma saña tueron cañoneados algunos trenes que circulaban con misiones importantes, y que pudieron escapar a las granadas fascistas.

En las proximidades de Navalperal, los facciosos abrieron la vía teme-

rosos de nuestro contraataque.

El final de la jornada ha sido satisfactorio. Los fascistas han fracasado en su intento, y el espíritu de los milicianos se mantiene elevadísimo.

Oviedo

Los mineros ocuparon ayer la plaza del Fontan, después de dar muerte a los cuarenta guardias civiles que la defendian.—Prostgue el cañoneo sobre el cuartel de Pelayo y Fábrica de Armas

Oviedo.-En la jornada de ayer el avance sobre Oviedo constituyó un gran triunfo para nuestras fuerzas. Los facciosos huyeron ante el valor de los mineros asturianos, que penetraron en gran número de calles, obligando al enemigo a replegarse desordenadamente.

A media tarde, los nuestros tomaron la calle del Rosal, persiguiendo a los rebeldes, que se refugiaron en los edificios de la calle de Fruela, una de las más céntricas de la población, que al anochecer está siendo duramente

atacada por los mineros. Otra de las conquistas de ayer fué la toma de la plaza de Fontán, donde se hallaba parapetado un destacamento de guardias civiles, compuesto de cuarenta hombres, que perecieron en la pelea. Los mineros se vieron obligados a atacar dos casas donde se hallaba el referido destacamento, y por la noche la plaza, en su totalidad, fué tomada por las fuerzas leales.

Un grupo de fascistas fué sorprendido en una casa en el momento en

que trataban de incendiarla y fueron hechos prisioneros

Se ocupó también la calle de Santo Domingo, con la iglesia del mismo nombre, que se encontró reducida a escombros, por haberla incendiado los rebeldes en su huída. También se ocuparon, tras unos combates las calles del Sol y de la Magdalena.

En una casa de mala nota fueron copados doce guardias civiles que la habían requisado. Al ser sorprendidos hicieron fuego, y los doce guardias

civiles cayeron bajo las balas de los mineros. Otra de las victorias de la jornada fué la toma de la plaza de Trasco-

rrales, conseguida también en las primeras horas de la noche. Se avanzó en todos los sectores ocupándose ya de paso callejuelas, que con las conquistas logradas en días anteriores, afianzan la posesión de la

ciudad en favor de las fuerzas leales. Los camiones blindados siguieron realizando sus acostumbradas proezas, penetrando por las calles más céntricas, facilitando de este modo el avance de las fuerzas de infantería.

Se ocuparon el bar Gloria y el café Gong, donde se sirvieron los pri-

meros cafés a los milicianos.

Hoy ha continuado el fuego de artillería sobre el cuartel de Pelayo y la Fábrica de Armas. También se atacó a la Diputación y a la llamada Casa Bianca, edificios convertidos en verdaderas fortalezas.

Los rebeldes se ven impotentes para contener el alud de la población civil, que sale en masa a las calles, a pesar de que el enemigo, continuando su bárbara tradición, sigue ametrallando a los paisanos indefensos.

Un soldado escapado del cuartel de Pelayo nos explica que la desmoralización entre los fascistas es enorme, ya que las fuerzas que les habían prometido tantas veces no llegan nunca.

En el sector occidental

En Occidente continúan los combates del enemigo, y a pesar de sus esfuerzos desesperados, son contenidos bravamente por el ejército de trabajadores asturianos.

Belarmino Tomás habla por Radio

El gobernador de Asturias y León, Belarmino Tomàs, pronunció un interesante discurso por radio, lleno de optimismo, en el que se refirió al triunfo de las fuerzas leales.

Fué escuchado en toda la provincia y comentado favorablemente.

Moros y legionarios, rechazados con gran mortandad en el sector de Toledo

Nuestro mando tuvo conocimiento de que sesenta camiones ocupados por moros y tropas del Tercio se disponfan a efectuar un ataque a fondo sobre nuestras posiciones de este sector. Las fuerzas leales, en una línea no muy fuerte, por cierto, esperaron la acometida de los mercenarios y cuando estuvieron a unos quinientos metros de distancia abrieron fuego nuestras ametralladoras, que rechazaron enérgicamente el ataque. Y no solamente lo sepelieron sino que se llegó al cuerpo a cuerpo, produciendo un estrago espantoso en el enemigo.

Nuestras fuerzas se hartaron a placer de hacer «carne» en el adversa-

rio, que quedó totalmente destrozado.

Ayer, en otros sectores de este mismo frente, nuestras fuerzas no sólo recuperaron las posiciones que habían ocupado el día anterior, sino que se hizo huir en un frente de más de ocho kilómetros.

Parte Oficial de Guerra

(Anoche, a las nueve y media, fué radiado el siguiente parte oficial de guerra:) Las fuerzas de la República son dueñas de la casi

totalidad de Oviedo

«Frente Norte y Noroeste: Los sectores Oriental y Centro de este frente no experimentaron modificación alguna en el curso de las veinticuatro últimas horas. Las tropas de la República son dueñas de la casi totalidad de Oviedo, cuyos rebeldes se han refugiado en los cuarteles y en algunos otros edificios, desde donde se hacen fuertes.

Copo de una avanzadilla. Ocupación de Seirás

Frente de Aragón: En la parte norte del sector de Bujaraloz, el enemigo fue rechazado con intenso fuego de cañón y ametralladora, llegando nuestra Infantería, en un enérgico contraataque, hasta las primeras casas de Perdiguera. En el sector de Caspe se efectuó un reconocimiento ofensivo sobre Quinto, copando una avanzadilla facciosa y capturando varios prísioneros y un centenar de cabezas de ganado. En puerto de Alcubierre, donde el enemigo resiste todavía, ha sido objeto de un intenso fuego de artillería y aviación. Seirás fué ocupado por las fuerzas leales tras un combate de varias horas.

En un combate aéreo es derribado un trimotor faccioso

Frente del Sur: En el sector de Montoro (Córdoba), la aviación republicana ha librado un combate, después de bombardear las posiciones facciosas de Alcolea, con una escuadrilla de aparatos enemigos. Un trimotor faccioso ha caído en tierra envuelto en llamas, resultando también averiado un aparato de caza leal. Nuestras líneas de contacto con las avanzadas enemigas continúan in-

Los violentos ataques del enemigo son rechazados

Frente del Centro: El enemigo atacó con gran violencia las posiciones de Olías, realizando nuestras tropas un movimiento de maniobra y logrando así contener la agresión. La aviación rebelde ha bombardeado durante varias horas, a nuestras columnas, sin lograr quebrantar la moral de los bravos milicianos que luchan en este sector.

Nuestras posiciones de Robledo de Chavela han sido igualmente objeto de un intenso ataque por parte de la Caballería y aviación rebeldes.

En los demás frentes, sin novedad.»

Festival benéfico

Ayer domingo en el teatro Izquier-da Republicana, se celebró a beneficio del Socorro Rojo Internacional, una función de teatro, consistente en tres sainetes graciosísimos, en un acto, cada uno de ellos, y titulados respectivamente «Los demonios en el cuerpo» de Ramos Carrión «La Casa de los Milagros» de Paradas y Giménez y «¡Truquil» de García Colta y

El primer actor y director Salva-dor Miguel «Papá Manue» demostró ser el veterano gran actor de compañías de primer orden; entusias-mando al público en sus coaniquísimas interpretaciones, siendo el eje principal del espectáculo.

Herminia Blanco, muy graciosa también, y ya veterana en estas lides teatrales cumplió a maravilla su cometido.

De los aficionados locales que les secundaron, estuvo muy bien Joaquin Lucas Caravantes, la jovencita María Diaz y el pequeño Joaquín Lozado, estando muy discretos Manuel Fernández y Emiliano Ruiz.

Como fin de fiesta actuó el notable recitador, ya conocido por nues-tro público, Manuel Cuevas, que confirmó una vez más su gran temparamento artístico, recitando muy bien, unas poesías por lo que fué, justamente ovacionado.

Un espectado r

Banco de Bilbao

FUNDADO EN 1857

CAPITAL Pesetas 100.000.000 Capital emitido desembolsado 74 millones 290.200 y Reservas 75.000.000

Pesetas 149.290.200

Dirección telegráfica: BANCOBAO Domicilio social: BILBAO

Sucursales en las principales plazas españolas y en París y Londres, Corresponsales en todo el mundo

Realiza toda clase de operaciones de BANCA Y BOLSA

blioteca Virtual de Castilla-La Mancha. Eco de Valdepeñas, El [1925]. 19/10/1936.